

CALANDRAJAS

Papeles de Arte, Pensamiento y demás cosas

NUM. 13

TOLEDO

FEBRERO, 1987

Edita: Tertulia Calandrajas - Apartado 247

De aquí el triunfo del forastero muy siglo XIX y muy clase media sobre lo típicamente regional. Si el toledano empieza a bullir, a trajinar o a adquirir personalidad es que se prepara a levantar el vuelo. Si estas mismas leyes y estos mismos movimientos los aplicamos al forastero es que va a internarse en la corteza indígena. Unos y otros luchan por atravesar la piel de la ciudad. Total, un doble fenómeno de endósmosis y exósmosis social. . .

La clase noble no existe en Toledo desde hace muchos siglos. Abundan las casas solariegas, pero hasta sus administradores suelen ser gentes extrañas. La matriz toledana piensa únicamente en volar, mientras la ciudad entera cae en manos advenedizas, que se la reparten casi por el mismo procedimiento que las vestiduras de Jesús.

(Félix Urabayen, Toledo la despojada; Madrid, 1924; pp. 207-208)